

Tirada: 118.209	La Voz de Galicia	Galicia	Diaria	Superficie: 378,00 cm²	
Difusión: 103.111				Ocupación: 33%	
(O.J.D)				Valor: 4.183,44	
Audiencia: 360.888	General			Página: 29	1 / 1
(E.G.M)					
Ref: 2661712	1ª Edición		24/07/2009		

La planta de Pontevedra cumple un decenio sometida al reglamento europeo de ecogestión

Ence rebajó un 45% los vertidos a la ría en diez años

Christian Casares

PONTEVEDRA | La losa que pesa sobre la planta de Ence en la ría de Pontevedra desde que la empresa fue condenada en el año 2002 por delito ecológico por sus vertidos hasta el año 1994 permanece. Pero la pastera se esfuerza por hacer llegar ahora a la población que las cosas han cambiado. Y lo han hecho. Empezando por los propietarios.

Ayer el complejo de Ence en Pontevedra presentó sus resultados ambientales correspondientes al año 2008. Se trata del décimo ejercicio desde su registro en el Reglamento Europeo de Gestión y Auditoría Medioambientales (EMAS). En estos diez años, según explicó el director del complejo industrial, José Antonio Clambor, la empresa consolidó la transformación de su proceso productivo mediante blanqueo totalmente libre de cloro y la instalación de una nueva planta de tratamiento de efluentes que, junto con una

gestión más efectiva de todo el proceso productivo, ha permitido rebajar la carga contaminante que el complejo vierte a la ría, el efluente líquido, un 45,5%.

Paralelamente, y según explicó a La Voz el jefe del departamento de Medio Ambiente, Felipe González-Río, se ha incrementado la capacidad de producción energética a partir de biomasa un 7% y se han implantado los sistemas de cogeneración, que permiten a la planta aprovechar al máximo la energía. En esta cadena, se aprovecha el vapor que se genera para hacerlo pasar por unas turbinas y generar así energía eléctrica, que a su vez se vuelve a aprovechar para el proceso de calentado.

¿Qué supone todo el proceso? La optimización del uso de la biomasa ha permitido, por ejemplo, reducir las emisiones de carbono procedentes de combustibles fósiles como el fuel, un 15%. En este período se han realiza-



Ence invirtió 50 millones de euros en mejoras ambientales | RAMÓN LEIRO

do inversiones por más de cincuenta millones de euros en mejoras ambientales, a las que González-Río suma otros 120 millones en la modernización de la planta. Un diez por ciento de esta cantidad ha ido destinada a la planta de tratamiento de efluentes líquidos.

En este sentido, el director del

complejo industrial, José Antonio Clambor, afirmó que «el compromiso de Ence con el respeto ambiental» hace que, hoy por hoy, no haya razones ambientales para un traslado de la fábrica que se levanta a pie de ría en Pontevedra. La concesión de terrenos de la que goza expira en el año 2018.